

Copie anonyme - n°anonymat :

ELVI_LV2

DO-00032



Code épreuve : 76GB

Nombre de pages : 3

Session : 2023

Épreuve de : Langue vivante B ELVi: Espagnol

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numéroté chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Thème:

La Cumbre de las Américas, que acabó el viernes en Los Ángeles, sin embargo no dio la oportunidad a la administración Biden para que mostrara un bloque unido con sus vecinos del Sur.

Controlar mejor "una crisis migratoria sin precedentes" al compartir la carga: esta ambiciosa meta, traducida por pocos anuncios precisos, cerró el capítulo de la novena edición de la Cumbre de las Américas, el viernes 10 de junio en Los Ángeles.

Publicado el viernes y firmado por 20 Estados, el texto común no coercitivo, titulado "declaración de Los Ángeles" valida el principio de una "responsabilidad compartida", según las palabras de Joe Biden, entre país de origen y el destino final de los migrantes. Los Estados concernidos se comprometen para reenfocar los controles fronterizos, y a modificar sus mecanismos de asilo. Así Colombia anunció, recientemente, que ofrecerá un estatuto legal a 1,7 millones de venezolanos. Por su lado, EEUU aceptaron acoger a 20 000 refugiados oriundos de América Latina en 2023 y 2024, un esfuerzo multiplicado por tres, pero lejos de los 100 000 ucranios que la administración Biden prometió aceptar en el país.

Résumé analytique comparatif.

Primero, América Latina es un terreno histórico para las influencias extranjeras. Esta región es en efecto estratégica desde la Guerra Fría, especialmente por sus recursos naturales (documento 1 y 2). Sin embargo, China y Rusia parecen ganar gracias a un retroceso del Occidente. Entonces, Rusia lleva una diplomacia de la vacuna y China quiere aparecer como un apoyo para el comercio y el desarrollo (documento 1). No obstante, la guerra en Ucrania permitió a Europa que reafirmara sus valores contra los regímenes autoritarios ruso y chino. Así, Europa intenta fomentar sus vínculos diplomáticos y comerciales con América Latina, como lo subraya por ejemplo el acuerdo entre Chile y la Unión Europea (documento 2). Sin embargo, el documento 1 evoca la idea de que América Latina no ha ganado mucho de las influencias extranjeras.

Entonces, América Latina tiene el anhelo de ser más autónoma y de evitar la dependancia. Primero, América Latina quiere que sus socios sean diversificados, en particular contra la potencia estadounidense. Así, mantiene relaciones con Rusia y China, pese a su lado regresivo (documento 1). Si Europa piensa que tiene la misma visión que América Latina sobre la guerra de Ucrania (documento 2), en realidad muchos países latinoamericanos no condenaron rotundamente el ataque ruso (documento 1). Pero el documento 1 subraya el riesgo de China para América Latina. En efecto, China es un competidor industrial serio, que podría perjudicar la industrialización de la región. De hecho, quizás Europa pueda ser un elemento del desarrollo latinoamericano. Por ejemplo, Argentina, cuyos objetivos son la seguridad alimentaria e industrializarse, quiere beneficiar del saber europeo para ser capaz de desarrollarse en sí misma (documento 2).

273 palabras

Essai argumenté:

En febrero pasado, el presidente brasileño Lula mostró su voluntad de intentar resolver el conflicto entre Rusia e Ucrania. Eso es el símbolo de un tirón izquierdista en toda América Latina (documento 5) y de la búsqueda de afirmación a nivel mundial, al afirmar las soberanías latinoamericanas. Así, pienso que América Latina entra en un periodo de afirmación, autonomía y de rechazo de las injerencias, estadounidenses en primer lugar. Con un paisaje político más uniforme, podría también fomentar vínculos entre países latinoamericanos más fuertes.

Primero, creo que las relaciones entre América Latina y EEUU van a empeorarse. En efecto, la izquierda latinoamericana lleva una afirmación de los pueblos y una desconfianza hacia la potencia estadounidense. Para mí, es una herencia de la historia. En efecto, EEUU actuaron mucho en América Latina y eso pudo fomentar violencia y divisiones, cuando por ejemplo armaron y pagaron a "Los Contras", guerrilleros en Nicaragua. Hoy, las visitas de Antony Blinken (documento 4) en los países latinoamericanos muestran el deseo estadounidense que su influencia sigue existiendo en la región. Pero EEUU tienen que respetar estos países y no actuar como si estuvieran sometidos. Así, veo en la decisión de AMLO de no participar en la Cumbre de las Américas (documento 3) un símbolo fuerte de solidaridad latinoamericana y un medio de mostrar que América Latina está harta de que EEUU toman decisiones solos.

Entonces, América Latina quiere otros socios. El derrocamiento de derechistas podría alterar esta dinámica, como por ejemplo el fin de los regímenes de Iván Duque en Colombia y de Jair Bolsonaro en Brasil. Ambos estuvieron cerca de Washington. Así, con Lula, hubo la reactivación de las negociaciones sobre el tratado de libre comercio entre el Mercosur y la Unión Europea, porque Lula es más respetuoso del medioambiente que Bolsonaro, con su objetivo de proteger la selva amazónica. Además, podría ser sorprendente ver México y Argentina como miembros observadores de la Organización Internacional de la Francofonía, pero opino que Francia y los países europeos aparecen más respetuosos de las soberanías latinoamericanas y son una alternativa a EEUU y a Rusia y China, más agresivos.

Para concluir, la América Latina izquierdista parece comprometida y capaz de lidiar con las injerencias exteriores. Pienso que está en el buen camino para acabar con su situación de periferia y afirmarse.